

Las Centrales Sindicales
en Cáceres

UNION SINDICAL OBRERA

La Unión Sindical Obrera de Extremadura (U.S.O.) es Sindicato de carácter independiente y autonomista, con una práctica diaria exclusiva de dedicación al trabajador y sus problemas, éstos más acentuados en una región subdesarrollada y pobre como Extremadura.

El principio de autonomía desarrollado por U.S.O. de no dependencia de partidos políticos ha sido el factor que ha elevado a nuestra Central en las recientes elecciones sindicales de un 2 % en 1978 (11 delegados) a 183 delegados en 1980 (22 %), lo que le hace ser a nivel nacional el Sindicato que más ha subido.

La U.S.O. empezó a funcionar en Cáceres en 1976, a nivel de clandestinidad, pero no obtuvo un

desarrollo pleno hasta su fusión con la F.T.I. (Federación de Trabajadores Independientes) y también con un número elevado de trabajadores y cuadros dirigentes de U.G.T. y C.C.OO.

De 400 afiliados en 1979, actualmente cuenta con 2.600 en toda la provincia.

Los servicios que se prestan a los afiliados son: defensa en Magistratura y el I.M.A.C., negociación de convenios, hacer la declaración de renta, asesoramiento económico y social, problemas de viviendas y acción cultural, pues creemos que con un mayor conocimiento cultural hallarían una mejor solución a sus propios problemas.

El sindicalismo en nuestro país ha sufrido un retroceso

Sin embargo, los empresarios sabemos que la crisis de materias primas es innegable y que a estos sectores habrá que hacerlos funcionar tan pronto sea posible abandonar la demagogia y defender lo que tenemos; la explotación de nuestros recursos naturales, exigiendo las inversiones en in-

fraestructura, que otros con nuestra participación ya tuvieron y que esa solidaridad de la que tanto se habla, pero que nadie practica, tenga un mínimo contenido práctico a fin de que creamos en ella y en los que la proclaman todos los días.

Andrés SANCHEZ
GARCIA

Edec

AQUI SE FORMAN COOPERATIVISTAS

En 1981 se creó en la provincia de Cáceres la Escuela de Dirección de Empresas Cooperativas, cuya finalidad es la de hacer posible la formación cooperativista integral.

Desde su creación se imparten frecuentes cursos de ocho días de duración en materias de iniciación, de especialización, de dirigentes, etc. El último paso dado en la formación cooperativista es la preparación de gerentes.

En el primer cursillo se matricularon 36 alumnos, que recibieron enseñanzas sobre dirección, legislación, régimen laboral y de Seguridad Social, régimen económico-contable y producción y comercialización.

debido a la promulgación de leyes, como el Estatuto del Trabajador, que han hecho mermar los derechos colectivos de los trabajadores en bastantes aspectos, unido al nulo apoyo que el Gobierno y el Parlamento en general han hecho sobre los sindicatos y que inciden mayormente en regiones como la nuestra, con muy pocas iniciativas de industrialización pública y privada.

La Ejecutiva Provincial de U.S.O. en la provincia de Cáceres la componen 12 miembros. Existen 20 Uniones Locales y ocho sedes: la provincial en Cáceres y locales en Trujillo, Plasencia, Navalmaral, Miajadas, Jaramilla, Valencia de Alcántara y Coria.

Las Federaciones de rama industrial gozan de plena autonomía unas respecto a otras. La U.S.O.

provincial tiene representación en la Conserjería de Comercio y Turismo de la Junta, en su Consejo Consultivo. U.S.O. es mayoritaria en las siguientes ramas de la producción: Hospitalización, Textil, Artes Gráficas y Prensa, Enseñanza, Trabajadores de la Administración, Limpieza, Seguro, Hostelería, Panadería, Pimentón y otros. También existe buena implantación en Comercio, Metal, Vidrio y Cerámica, Construcción, Oficinas y Despachos, Transporte, Renfe, Banca y varios.

La U.S.O. tiene puesta su mira en que con las autonomías se empleen a negociar convenios que ahora son provinciales como regionales, así como la creación de un Consejo económico y social de ámbito regional dentro de la Junta Regional.

el hombre y su obra

AQUILINO: UNA VIDA ENTREGADA A LA HOSTELERIA DESDE «EL FIGON DE EUSTAQUIO»

- «El Figón de Eustaquio», con Aquilino al frente, acabó con las alforjas, el pan y el tocino.
- De una modesta casa de comidas, «El Figón de Eustaquio» ha pasado a ser de los más prestigiosos restaurantes de Cáceres.

Uno de los prestigiosos carpinteros-ebanistas que tuvo Cáceres fue Eustaquio Blanco González. Su taller estaba situado en la calle Nueva, número 50. Los muebles que fabricaba eran muy codiciados. Pero a Eustaquio no le rodaron bien las cosas, una desgracia le llegó cuando era joven. Tenía 37 años cuando contrajo una enfermedad física que le privó de seguir construyendo muebles. Y vino el problema. Había que sacar adelante la familia; pero, ¿cómo?

A Eustaquio entonces se le ocurrió montar un modesto bar.

Junto al Arco de la Estrella, al lado de lo que fue la frutería de Gómez, y junto a la escuela de «cagones» de Pura.

El negocio lo inauguró en el año 39, y no fue mal, pero tampoco le fue muy rentable en principio. Pero la simpatía de Eustaquio atrajo la atención y, poco a poco, la clientela fue creciendo, al tiempo que él adquiría experiencia hostelera.

Pasado el tiempo, y en vista del menguado éxito, abrió un modesto restaurante; lo que en aquella época llamaban figón, por tener una licencia bajísima, la más baja que existía.



Casa de comidas que estuvo situada en la calle Javier García, 14 (hoy Bar Manchego). El local era pequeño, y en él instaló Eustaquio unas mesas alargadas, colectivas, con superficie de mármol blanco. Los comensales se sentaban en bancos corridos, sin respaldo. La cocina, pequeñísima, y el combustible que se empleaba, carbón vegetal, de encina.

Francisca, la esposa de Eustaquio, era la cocinera. Los guisos tenían la etiqueta de «caseros». Las mesas estaban aten-

didas por Pepe y Aquilino, hijos del matrimonio. El primero de 17 años y el segundo de 11 años.

EL NUEVO FIGON

En 1948, al ver que el negocio progresaba, decidieron montar un nuevo restaurante en la Plaza de San Juan. Pasó el tiempo. Eustaquio fue consumiendo los años de su vida y, a la edad de 72 años —hace cinco— dejó este mundo. Su obra no quedó desatendida ni desamparada. Por el con-